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Gemeindeamt Trins 
Bezirk Innsbruck-Land 

6152 TRINS 

Telefon:  05275 5210 
www.trins.tirol.gv.at 

gemeinde@trins.tirol.gv.at 
buchhaltung@trins.tirol.gv.at 

 

Zahl: GR/405/2021 Trins, am 14.10.2021 
 
 
 
 

Niederschrift - öffentlich 
zur 405. Gemeinderatssitzung am Mittwoch, den 06.10.2021 

 
Beginn: 20:00 Uhr Ende: 22:05 Uhr 

 

Anwesend: 

Bgm Ing. Mario Nocker  
Vbgm Berthold Eppacher  
GV Ing. Richard Hilber  
GV Christoph Nocker  
GR Mag. Regine Hörtnagl  
GR Ing. Gerhard Mair  
GR Thomas Pranger  
GR Stephan Spörr  
GR Ing. Thomas Strickner  
GR Peter Tost  
GR Mag. Petra Wohlfahrtstätter  
EGR Thomas Nocker Vertretung für Herrn DI (FH) Gerhard Strickner 
EGR Martina Wendt Vertretung für Herrn Fritz Hilber 
 

Abwesend: 

GV DI (FH) Gerhard Strickner  
GR Fritz Hilber  
 

Schriftführerin Barbara Schliernzauer 

 
Tagesordnung 

1. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabeempfehlung laut Angebotsprüfung zu 
den eingelangten Angeboten zum Projekt Friedhofserweiterung 

2. Beratung und Beschlussfassung über die Verordnung einer Kurzparkzone in mehreren 
Bereichen der Gemeinde Trins. (Dorfparkplatz, Kapitler und Friedhof) 

3. Vorstellung Projekt Parkplatz Rufilane 
4. Beratung und Beschlussfassung über die Verlängerung des Pachtvertrages von Harm Ru-

dolf und Schlögl Peter 
5. Beratung und Beschlussfassung über die Änderung des bestehenden Pachtvertrages von 

Eller Florian 
6. Bericht des Substanzverwalters an den Gemeinderat 
7. Information und Beratung zum Wegbau Gerichtsherrnalm 
8. Information zum Stand Grundkauf Verbindungsweg Ortsteil Bichl – Mini-M 
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9. Sicherstellung eines funktionierenden Betriebs der Abwasseranlage; Festlegung und 
Umsetzung von Maßnahmen zur Beseitigung der abschnittsweisen Geruchsbelästigung 

10. Allfälliges 
1. Personalangelegenheiten 

 
 

Beschlüsse 
 
1. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabeempfehlung laut Angebotsprüfung zu den 

eingelangten Angeboten zum Projekt Friedhofserweiterung 
 
BM Mario Nocker erinnert an die letzte GR-Sitzung. Die Ausschreibung zum Projekt Friedhofser-
weiterung wurde aufgelegt und 5 Baufirmen zur Angebotslegung eingeladen. Die Angebotseröff-
nung hat am 21.09.2021 stattgefunden, wobei alle Firmen angeboten haben. 
Das beauftragte Architekturbüro U1 hat die Angebote ausgewertet und der Bericht samt Vergabe-
empfehlung liegt vor.  
Der Prüfbericht weist die Fa. Strabag mit einer Angebotssumme von € 265.261,46 netto als Best-
bieter aus. 
 
BM Mario Nocker stellt den Antrag wie folgt: 
Der Gemeinderat der Gemeinde Trins beschließt in seiner Sitzung vom 06.10.2021 zu beabsichti-
gen, im nicht offenen Verfahren ohne vorherige Bekanntmachung dem Angebot der Firma Strabag 
den Zuschlag zu erteilen (Zuschlagsentscheidung gemäß §2 Z 49 Bundesvergabegesetz 2018). 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
2. Beratung und Beschlussfassung über die Verordnung einer Kurzparkzone in mehreren Be-

reichen der Gemeinde Trins. (Dorfparkplatz, Kapitler und Friedhof) 
 
BM Mario Nocker erinnert an die letzte GR-Sitzung und zeigt die geplanten Kurzparkzonen noch-
mals anhand von Bildmaterial. Wie bei den Parkverboten wurden auch die Kurzparkzonen ausge-
arbeitet, aufgelegt und an alle Interessensvertretungen zur Stellungnahme übermittelt. Negative 
Stellungnahmen sind keine eingelangt. Nun kann die Kurzparkzonenverordnung beschlossen wer-
den. 
 
BM Mario Nocker stellt den Antrag über die Verordnung der besprochenen Kurzparkzonen der 
Gemeinde Trins zu bescchließen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
3. Vorstellung Projekt Parkplatz Rufilane 
 
BM Mario Nocker erteilt das Wort  dem Bauausschussobmann Martin Jäger und dieser präsentiert 
und erläutert den ausgearbeiteten Plan für den neuen Parkplatz anhand von Bildmaterial.  
 
Nach kurzer Beratung wird BM Mario Nocker wie im GR besprochen die entsprechenden Erdbau-
arbeiten so rasch wie möglich veranlassen, damit der Parkplatz im kommenden Winter  zur Verfü-
gung steht.  
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4. Beratung und Beschlussfassung über die Verlängerung des Pachtvertrages von Harm Ru-
dolf und Schlögl Peter 

 
BM Mario Nocker stellt den Antrag, den Ansuchen von Harm Rudolf und Schlögl Peter stattzuge-
ben und  die bestehenden Pachtvertrag mit Harm Rudolf und Schlögl Peter zu den vereinbarten 
Konditionen um jeweils 5 Jahre/indexangepasst zu verlängern. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
5. Beratung und Beschlussfassung über die Änderung des bestehenden Pachtvertrages von 

Eller Florian 
 
BM Mario Nocker informiert den GR über den Antrag von Florian Eller über eine Änderung des 
bestehenden Pachtvertrages von derzeit 4m² für einen Eierautomat im Waldfest auf 10m². Hr. 
Florian Eller möchte den Verkaufsautomaten vergrößern und zusätzliche Produkte anbieten. 
 
BM Mario Nocker stellt den Antrag, dem Ansuchen von Florian Eller stattzugeben und den beste-
henden Pachtvertrag von Eller Florian auf 10m² für weitere 5 Jahre für € 10,00/Jahr, indexange-
passt, abzuändern.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
6. Bericht des Substanzverwalters an den Gemeinderat 
 
BM Mario Nocker erteilt das Wort an SV Thomas Pranger. SV Thoms Pranger gibt folgendes zu 
Protokoll: 
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SV Thomas Prange liest das Ansuche von Mühlenverein Trins vor, wonach nochmals zusätzliches 
Holz für die Terrasse und as Mühlenrad benötigen wird. Dem Ansuchen wird stattgegeben. 
 
 
7. Information und Beratung zum Wegbau Gerichtsherrnalm 
 
BM Mario Nocker erteilt das Wort an SV Thomas Pranger. Dieser präsentiert den geplanten neuen 
Forstweg von Herrn Franz Vötter (Gerichtsherrnalm) anhand von Bildmaterial.  Es fand bereits eine 
Begehung mit den zuständigen Stellen (ATLR, BFI, WLF) vor Ort statt. Dabei wurde eine neue Vari-
ante besprochen und in weiterer Folge ausgearbeitet. Dagegen wurde bis dato keine Einwände 
erhoben. Für den geplanten Forstweg wird von der BFI Steinach eine Förderung in der Höhe von 
50% zugesagt. Auch Herr Franz Vötter  wird sich an den Baukosten beteiligen. Somit könnte der 
neu geplante Weg kostengünstig errichtet werden.  
 
Nach kurzen Beratung im GR wird SV Thomas Pranger das Projekt weiter vorantreiben und die 
Zustimmung der Gemeinde Trins für dieses Vorhaben an die BFI Steinach weiterleiten.  
 
8. Information zum Stand Grundkauf Verbindungsweg Ortsteil Bichl – Mini-M 
 
BM Mario Nocker liest das eingelangtes Schreiben über die stattgefunden Hausversammlung der 
Wohnanlage Tiroler Hof am 22.09.2021 von der Hausverwaltung/Eigentümervertreterin Frau Mo-
nika Brugger vor. Da zwei Eigentümer Ihre Zustimmung für eine Nutzung des Gehweges verweigert 
haben, kann der Grundkauf nicht weiter verfolgt werden.  
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9. Sicherstellung eines funktionierenden Betriebs der Abwasseranlage; Festlegung und Um-
setzung von Maßnahmen zur Beseitigung der abschnittsweisen Geruchsbelästigung 

 
BM Mario Nocker nimmt Stellung zur Vorgehensweise bezüglich Geruchsbelästigung durch die Ab-
wasseranlage. 
Das Eintropfen von Nutroxmittel gegen Geruchsbelästigung erfolgt von einem Mitarbeiter des Ab-
wasserverbandes Oberes Wipptal. Da die Gemeinde Gschnitz dafür ca. 80% der Kosten übernimmt, 
wurde diese Tätigkeit extern beauftragt, kann aber auf Wunsch auch  durch einen Gemeindemit-
arbeiter erfolgen. 
GR Thomas Nocker berichtet über extreme Geruchsbelästigung bei gewissen Abschnitten entlang 
der Landesstraße.  Hier ist dringend Handlungsbedarf gegeben.   
Nach Beratung im GR wird BM Mario Nocker  veranlassen, dass das Eintropfen von  Nutroxmittel 
optimiert wird und bei der Verbandsversammlung die Problematik aufgezeigt wird. Nach anderen 
technischen Lösung wird gesucht.  
 
10. Allfälliges 
 
Information von BM Mario Nocker: 
 

 BM Mario Nocker informiert, dass betreffend LWL „ Call 3“ ein ergänzender Zuschuss in der 
Höhe von € 44.000,00 von ATLR erteilt wurde. Auch wurde eine Deminimis LWL-Förderung 
in der Höhe von € 125.000,00 bereitgestellt. Der Förderantrag muss noch vom Gemeinde-
vorstand unterschrieben werden. 

 

 BM Mario Nocker informiert, dass folgende Vereineförderungen genehmigt und ausgezahlt 
wurden: Landjugend Trins € 730,00 und Kegelverein Trins € 730,00 

 

 BM Mario Nocker informiert, dass die Gemeinde Trins mit einer Abordnung der Musikka-
pelle Trins Ehrenbürger Emil Schlapp zum 100. Geburtstag gratuliert hat. 

 

 BM Mario Nocker informiert, dass die Gemeinde Trins Ehrenbürger Altbürgermeister Alois 
Mair mit einer Abordnung der Musikkapelle Trins und Feuerwehr Trins  zum 70. Geburtstag 
gratuliert hat. 

 

 BM Mario Nocker informiert, dass die Grundverlosung Mittlerer Galtschein am 19.08.2021 
unter notarieller Aufsicht stattgefunden hat. Die Abwicklung der Kaufverträge ist derzeit 
im Gange. 

 

 BM Mario Nocker liest das eingelangte Ansuchen von Herrn Manuel Strickner betreffend 
die Anmietung einer Grundfläche für Nutzfahrzeuge im Bereich Tal vor und zeigt die be-
treffende Fläche anhand von Bildmaterial. Nach kurzer Beratung im GR wird dem Ansuchen 
von Manuel Strickner über eine Verpachtung nicht befürwortet, da die betreffende Fläche 
öffentliches Gut/Wege betrifft und diese für die Ablagerung von Schnee im Zuge des Win-
terdiensts in diesem Bereich benötigt wird. 

 

 BM Mario Nocker informiert den GR über eine Budgetüberschreitung für den Winterdienst 
und erläutert dies anhand der diesbezüglichen Kosten der letzten Jahre.  Hier sind heuer 
bereits € 65.089,00 angefallen. Der GR nimmt dies zur Kenntnis.  
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 BM Mario Nocker informiert den GR, dass am 07.10.2021 die 3. Corona-Auffrischungsimp-
fung für alle 80+ Trinser und Trinserinnen  in der Feuerwehrhalle in Steinach am Brenner 
stattfindet. Diese findet wieder in Zusammenarbeit mit den Gemeinden statt. 

 

 BM Mario Nocker informiert, dass für den geplanten Rauthweg eine Kostenschätzung der 
Abteilung Ländlicher Raum/Güterwegbau eingelangt ist. Die Kostenschätzung beläuft sich 
auf € 150.000,00. Eine fixe Kostenübernahme von 50% durch das Land wurde zugesichert. 
Das Vorhaben ist für das nächste Jahr geplant und wird im kommenden Budget berücksich-
tigt.  

 

 BM Mario Nocker informiert den GR, dass das Gschnitztal die Tirol-Vorauswahl für  „9 
Plätze – 9 Schätze“ gewonnen hat. 

 
 
Information von GR Berthold Eppacher: 
 

 Geschäftsführer Berthold Eppacher informiert den GR über das Geschäftsjahr Lift 
2020/2021 und erläutert die einzelnen Posten. 

 
Anfrage von GR Thomas Pranger: 
 

 GR Thomas Pranger fragt, ob bei der Plätschergasse ein Schneefangzaun zur Verhinderung 
von Schneeverwehungen im kommenden Winter aufgestellt werden kann. BM Mario No-
cker wird dies veranlassen. 

 
Information und Anfrage von GR Richard Hilber: 
 

 GR Richard Hilber berichtet über die im heurigem Jahr sehr guten Parkeinnahmen beim 
Campingparkplatz. Es sollten aber ein paar Bäume getauscht werden. BM Mario Nocker 
wird dies veranlassen, da dies Pflege bei der Fa. Grasberger inkludiert ist. 

 

 GR Richard Hilber informiert, dass beim Haus Eller bzw. Auernig Thomas in der Galtschein 
Siedlung noch ein Loch im Asphalt vorhanden ist und dieses noch vor dem Winter ausge-
bessert werden sollte.  
 

Information und Anfrage von GR Peter Tost: 
 

 GR Peter Tost fragt, ob die Parkverbote kontrolliert werden. BM Mario Nocker informiert, 
dass Parkraumwächter Johann Hauser dies seit Anfang September täglich kontrolliert.  
 

 GR Peter Tost fragt, ob der Rauthweg hergerichtet werden kann, da dieser momentan in 
keinen guten Zustand ist. BM Mario Nocker wird sich den Weg anschauen und dement-
sprechende Ausbesserungen veranlassen. 

 
Information und Anfrage von GR Christoph Nocker: 
 

 GR Christoph Nocker informiert, dass beim Kanalbau Starres dringend noch der Übergang 
zwischen Asphalt und Schotter auszugleichen ist. Momentan ist ein Absatz von 15cm vor-
handen. BM Mario Nocker hat dies bereit mit der Baufirma geklärt ist und die Arbeiten 
veranlasst. 
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 GR Christoph Nocker informiert, dass die Löcher im Asphalt bei der Wohnanlage Starres-
gasse  immer noch vorhanden sind. BM Mario Nocker hat die Ausbesserung bereits veran-
lasst.  

 

 GR Christoph Nocker fragt an, ob eine Erweiterung beim Campingstellplatz angedacht ist.  
Der Stellplatz wurde heuer sehr gut angenommen und sollte weiter ausgebaut werden. BM 
Mario Nocker wünscht sich eine sinnvolle Lösung für eine Erweiterung beim bestehenden 
Stellplatz. Hier wären alle nötigen Leitungen bereits vorhanden. Im Zuge dessen sollte auch 
eine Sanierung/Erweiterung der WC- und Duschanlagen miteingeplant werden.  

 
 Anfrage von GR Thomas Strickner: 
 

 GR Thomas Strickner fragt, wie der Zeitplan für die Asphaltierungsmaßnahmen bei der 
Bründlgasse ausschaut. BM Mario Nocker informiert, dass ab dieser Woche die LWL Leitung 
verlegt wird. Anschließend wird noch eine Straßenlaterne versetzt werden und Leitschie-
nen aufgebaut. Danach muss ein Kanal- und Wasseranschluss gelegt werden und zum 
Schluss wird asphaltiert. Die Anrainer sind informiert, dass diese Arbeiten ca. 3-4 Wochen 
dauern.  

 
 
1. Personalangelegenheiten 
 
BM Mario Nocker stellt den Antrag, die nächsten Punkte, welche unter das Thema Personalange-
legenheiten und Datenschutz fallen, unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu behandeln. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
Das Ergebnis der Beratung und Beschlussfassung zu diesem Tagesordnungspunkt wird in einer ge-
sonderten Niederschrift festgehalten.  
 
 
 

Nächste Gemeinderatsitzung ist voraussichtlich am 03.11.2021. 

 
Um 22:05 Uhr beschließt der Bürgermeister die Sitzung. 
 
 
Die Schriftführerin: Der Bürgermeister: 
 
 

Die Gemeinderäte: 
 


